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令和３年度 毎週の「校長室だより」に設けた
「学校への御意見・御要望・校長に知らせたいこと など」によってお
寄せ頂いたご意見と校長からの回答など

※個人情報保護等の関係で，内容を詳しく記述していないものもありますが，「緊急性
の高いもの」や「個別対応が必要なもの」については，随時，迅速に，誠意を持って
対応しております。

４／９
・１階トイレがとてもきれいでうれしい。

トイレ掃除に入っていただいているスクールサポートスタッフの方々のお陰様です。他

の階や体育館のトイレも，きれいにしていただいています。感染予防のために子供たちに

よる掃除ができない中で，大変ありがたいことです。

・入学式で待ち時間のピアノ演奏はすてきでした。子供たちにも鑑賞の機会を作ってほしいで

す。

音楽の授業で，鑑賞の機会を多く取り入れていきます。その中で，CD 等による鑑賞だ
けでなく，職員による演奏も含めて，生の演奏に触れる機会も随時検討して参ります。

・外トイレを新しくしてほしい。

生涯学習課による施設開放事業のためのトイレです。老朽化が進んでおり，対策を求め

る声はもっともです。優先順位としては低いため早急な改善には繋がらないかもしれませ

んが，学校としても，学校施設課に対して施設の老朽化を訴え，今後も改善を求めて参り

ます。

・運動会はコロナ対策として，種目を減らして午前中までの実施としてはいかがでしょう

か。他の保護者とのペア等の交流も避けた方がいいと思います。

御心配のお気持ちは，よく分かります。学校としても，コロナウィルス感染症蔓延以前

の形での開催は難しいと考えており，昨年度末に体育振興会とも相談し，今年度は学校単

独での開催といたします。児童にとっての体育的学習発表の場として，楽しく有意義なも

のとなるよう工夫しながら，計画して参ります。秋の学習発表会についても，同様に検討

して参ります。

・コロナ禍の中で様々な制約があると思いますが，少しでも子供たちに寄り添い，工夫し

て，子供たちにとって納得のいく，楽しく思い出に残る１年となることを願っています。

子供たちにとっては，掛け替えのない大切な１年間です。教職員も同じ気持ちでおりま

す。感染症との戦いはまだまだ続きそうですので，今後も保護者の皆様との情報共有に努

め，その時点で必要な対策を講じながら感染症対策には万全を期していかなければなりま

せん。今は我慢や禁止も必要です。その共通理解のもとで，少しでも子供たちや保護者の

皆様の気持ちに寄り添った教育活動となるよう，その都度どうすれば実施できるか，諦め

ず工夫しながら取り組んで参ります。

・職員から子供たちへの挨拶やお声がけをいただき，仲良くなって，「校長先生と話がで

きた・・・」等，うれしい報告を聞けて，保護者が安心して学校に送り出せるようになっ

たら嬉しく思います。

おっしゃる通りです。挨拶や日々の声がけ等をはじめとして，子供たちに寄り添いなが

ら，保護者の皆様が安心して送り出せるような学校の雰囲気や子供たちとの信頼関係づく

りに努めて参ります。

・学校での学習やお友達と過ごす時間が楽しいと，毎日元気に登校しています。
・「全ては大切な子供たちのために」求めていた一言,そして全てです。たくさんの困難
があるとは思いますが,ぜひ一緒に子育てしていきたいです。
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４／１６
・朝に校長先生が通学路を回ってくださっていて，子供を見付けると一緒に信号を渡って
くださり，感謝しています。

・シフト制の仕事に就いているため，急に休みを取ることができず，なかなか授業参観に

参加できません。参観日の前月頃，早めにお知らせ頂きたいです。

お仕事をなさっている方が事前に休みを取るのは大変なことだと思います。多くの保護

者の皆様に参加して頂けるよう，今後も早めのお知らせを心がけて参ります。

５／７

・子供の学級での，授業の様子が心配です。一部の児童が授業妨害をしている様子が見ら

れ，真面目に授業を受ける権利が侵害されています。

ご心配をおかけして申し訳ありません。子供たちの学習環境を整えるため，学校として

も危機感を持って，迅速に対応して参ります。

※管理職や担任外職員による支援

※該当児童への個別対応

※保護者面談（相互理解・保護者への協力依頼）

５／１４

・子供たちの心に寄り添った運動会の開催決定，ありがとうございます。

・通学路（学校南西側）への信号機設置の要請

校長も毎朝巡回する中で危険を感じており，仙台南警察署道路課には，危険な箇所とし

て学校から情報は入れました。学校は警察に対して地域交通関係の要望を出す立場ではな

いため，あくまでも情報提供と依頼の範囲ではありますが，校長から，児童の登校時に危

険であることは強く申し入，せめて横断歩道だけでもという連絡をいたしました。

保護者の皆様には，交通関係については学校へ要望するものではないことは御理解いた

だきたく存じますが，学校としても危険性・信号の必要性を訴えて参ります。その後，郡

山中学校区健全育成連絡協議会の会議の席でも校長からこの話題を提供し，各校 PTA 会
長・防犯協会会長・町内会長・社会福祉協議会会長・交通安全協会郡山支部長等，地域の

安全に関わっていらっしゃる方々にも，危険性を重く受け止めていただきました。今後，

関係町内会長等，地域住民からの働きかけも重要であると感じています。

５／２１

・このような状況下でも運動会を開催していただきありがとうございました。

・職員がおそろいのキャラクターＴシャツ（ネギライダー）を着ていたのが良かったです。

知り合いの卒業生がデザインしたもので，早速伝えました。

・和式トイレをなくし，洋式トイレを増やしてほしいです。

既に洋式トイレの増設を教育委員会に要望しており，着工に向けた調整に入っている段

階です。しばらくお待ちください。

・運動会で例年３，４年生がよさこい乱舞の時に着用する法被について，現在は各自でク

リーニングして返却という流れですが，学校で一括してクリーニングに出し，各自から集

金するという方法はいかがでしょうか。枚数が多くなればコストも抑えられ，収納までの

効率も良くなると思います。ご検討よろしくお願いします。

メリットや保護者の負担軽減も考えて検討いたします。建設的なご提案をありがとうご

ざいました。

５／２８

・学校南側変電所付近の通学路について

横断歩道設置基準を満たさない場所への横断歩道の設定は，歩行者をかえって危険にさ
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らすことになります。さらに，各区の小学校が数年ごとに順番に道路管理者（国・市等）

と警察や地域協力者と共に通学路の点検を行っているのに，その順番を無視してはいけま

せん。危険な所で道路を横断せず，交差点以外での横断場所を確保すべきで，そのために

通学路を変更する等の対策をとるのが学校の役割ではないでしょうか。

御意見をいただき，ありがとうございました。学校としては不安の声への配慮や危険性
について共通理解を図りたいと考えての情報発信でしたが，理解や説明が足りないところ
が多かったと反省しております。改めて以下のように確認いたしました。
○T字路（付近）の横断歩道の設置は危険でありることは理解しており，学校としてもこ

れまでの経緯も踏まえて警察から連絡があった際には申し上げた。

○Ｔ字路北側の学校付近での安全に渡れる場所と渡り方について，子供たちには今後も継

続して指導していく。

○警察からの再確認の連絡は，交通安全協会郡山支部からの要請によるものだと思うが，

設置基準を満たさない交差点への横断歩道や信号の設置ができないことは交通安全協会

郡山支部長からも伺っており，T字路付近への設置の話にはならない。

○児童に指導しているＴ字路北側学校付近の横断箇所への横断歩道設置について検討して

いただいているが，そこでも基準と照らして問題があれば，無理に設置はできないだろ

う。

○安全点検による順番については尊重しなければならないと考えており，そのことも警察

の方には申し上げた。

○地域住民の保護者の方からは，朝の通り抜け車両によって子供たちが危険にさらされて

いる現状を心配する声があり，地域住民と警察や行政との話し合いは今も行われている

が，学校はそれに直接関われる立場ではない。

○各学級で児童に指導すると共に，毎朝校長が巡視し，児童やドライバーに注意喚起して

いる。

・運動会の徒競走の組み分けについて

４年生はくじ引きで決めたと聞きました。そのせいか，どの組も１位と最下位との差が

大きい印象でした。うちの子は走るのが苦手なため，何週間も前から「運動会いやだなー」

と何度も言っていました。くじで適当に決めてしまうと遅い個は，どうせ勝てないからと

やる気をなくすし，早い子も簡単に勝てるから力を抜いて走るしと，どちらもやる気をな

くすのではないかと思います。（実際４年生の徒競走は直前の３年生と比べて迫力に欠け

る印象でした。）大きく引き離されてしまうと，運動が苦手な子は，より運動が嫌いにな

ってしまうのではないかと心配です。特に運動会は多くの人の前でそうなってしまいます

し。速い子にとっても前述の通りいい影響がない気がします。来年度はタイム順で走る組

を決めてほしいです。

今年度，１・２年生は背の順，３・５・６年生は走力順で，今回４年生は，無作為のく

じ引きではなく，まず走力順に３つのグループに分け，その中で組み分けを行いました。

走力順を基にしての組み分けではありましたが，感じられた問題点はしっかりと職員で共

有いたします。来年度に向けて，児童にとって，より公平で納得できる組み分けについて

更に検討を重ね，保護者の皆様にも事前にお知らせした上で御理解いただけるよう努めて

まいります。

・担任の先生が作ってくれたバースデーカードを，とても喜んでいました。ありがとうご

ざいました。

６／１１

・進級してから，さらに学校が楽しみになっているようで，毎日楽しそうに登校していま

す。校長先生との話など，学校の様子をいつも嬉しそうに報告してくれます。

６／２５
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・校長室前の水族館の魚は元気でしょうか。学校に伺った際には，是非拝見したいと思い

ます。

水質等しっかりと管理しながら，飼育を続けています。どうぞ見にいらしてください。

７／９

・雨の日に学校ですごろく遊びを紹介していただき，楽しそうに遊んでいました。

・校長室でギターを触らせていただき，喜んでいます。

８／２７

・通学路以外の道を通って学校へ通う子供が多く見られます。

改めて，各学級で通学路について確認し，決められたルートを通るように指導いたし

ました。登下校時については学校の管理下内という規定であり，安全面や，事故の際の

補償の面など，様々な要因から，通学路を守ることの重要性を再確認いたしました。各

ご家庭におかれましても，お子さんにご確認いただきますようお願いいたします。

・用水路で遊んだりのぞき込んだりする子供がいて危険で心配です。

ご心配はごもっともです。この地域は用水路が多く，落ちたり流されたりすれば，重

大な事故につながる危険があることを，学年に応じて改めて指導いたしました。

特に，道沿いの蓋のない用水路については，市の担当部署に危険であることを伝え，

改善を要求し，検討していただいています。

・学校で，お互いに「良いところさがし」をしている様子を知り，温かい気持ちになりま

した。

９／３

・ホテル ルートイン方面で，ルートイン前のちゃんとした通学路を歩いていない子供が

多く，ちゃんとした通学路を守っている1年生が登下校時間帯に一人になってしまうこ

とがあり心配です。正しい通学路を守るように注意または見守りをお願いします。

改めて，ルートイン方面の児童を中心に各学級で確認しました。保護者の皆様の御協

力も欠かせないと思いますので，よろしくお願いいたします。

・2年生以上で，狭い道で車が来てもよけようとしない児童がいて危険です。

各学級で，自分の身を守るためにも他人に迷惑をかけないためにも大切な心構えにつ

いて指導いたしました。各ご家庭でもお声がけください。

９／１０

・朝の登校時に,コロナ対策という名目で昇降口の開く時刻が８：１０になっています。

我が家では保護者の出勤の都合上,７：４５には小学校に着くように出さなければなり

ません。一斉に入る際の密な状態が心配ですし,これから寒くなってくると,昇降口が開

くまで外で寒気にさらされ, 児童が体調を崩してしまうことが何より心配です。せめ

て,昇降口内で待たせるなど,ご配慮願います。

各ご家庭での毎朝の検温のご協力ありがとうございます。

現在の昇降口での検温カードの確認と健康観察は，文科省のマニュアルに従い，検温

していない児童や体調不良の児童を校舎に入る前にチェックし，万全を期す目的で，こ

れまで継続して参りました。PTA 役員の皆様にもご意見を伺い，多くの保護者の皆様
からも，安心安全のために継続してほしいという声をいただいています。

２学期を迎えるにあたり，全職員による話し合いを持ち，下記の通り共通理解を図り，

確認いたしました。

○感染予防の観点から，現在の感染レベルでは，建物に入る前の検温確認が必要と
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の文科省マニュアルが出されており，それに従って，現在の対応を継続する。

○昇降口開錠時刻については，職員の勤務時間や児童登校後の安全確保の観点から

早めることは難しい。８：１０開錠を目指して登校させていただくよう，改めて

保護者に周知する。

○気候状況が厳しい時に早く着いてしまった児童がいる際には，状況に応じて対応

するが，対応できる職員が限られているため，重ねて，適正な登校時刻について

協力を求める。

○朝の家庭での検温の徹底と，体調不良の際は欠席することについて，改めて保護

者に協力を呼び掛ける。

９／２４

・学級便りの内容が，連絡事項に加えて授業の取組等にも触れていて，学級の様子が詳し

く伝わってくるのでありがたいです。

１１／２

・校長先生が毎朝通学路を巡視してくれていることに感謝しています。高速道路を降りて

すぐの横断歩道はとても危険で，入学前に心配で市役所に電話したほどです。先日も子

供の前をぎりぎりで通る車にヒヤッとしました。いつもありがとうございます。

１１／５

・国語の１８マスノートは近場で探しても売っておらず，何カ所も探しましたが１５マス

が一般的で，１８マスはオフィスベンダーに行かないと買えません。１８マスが必要な場

合は，学校でまとめて購入するなどの方法をご検討いただきますようお願いいたします。

大変な思いをおかけして申し訳ありませんでした。学年で検討し，保護者のご負担にな

らない方法を考えます。（担任から改めてご連絡差し上げます）

１１／５

・毎朝の先生の子供の見守りや巡回に，改めて感謝いたします。

・中学生の兄が，妹が小学校でやっていることを見聞きすると，「俺も楽しかったな」と

懐かしそうにしています。楽しい小学校生活をありがとうございます。

・「子育て」に関する校長室だよりを読んで，じわっと心に沁みて温かくなり，これから

も子供と一緒にいる時間を大切にしたいなと思いました。

・学校に行くと，先生方が笑顔で挨拶をしてくれたり声を掛けてくれるので，安心します。

１１／２６

・授業参観を実施していただき，ありがとうございました。

・校長室が，子供たちにとって良い場所になっていて，ありがたいです。

１２／１０

・北目南地区の東北電力アパート前にある鮨勘駐車場の横にある小さな歩道に交通指導で

立つと，谷地堀と住宅地の間が通り抜けられるため，子供たちが通り抜けていて，雨に日

など特に危険です。通り抜けできないように，柵やカラーコーンの設置はできないかご検

討をお願いします。

確かに危険な道です。担任から該当地区の児童に，「危険な道である」ということと，

雨の日や川の増水時は特に危険であることについて改めて指導いたしました。なお，道路

への柵等の設置は，学校の判断や権限では行えません。担当課への情報提供は行いました。
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子供たちの安全のための，貴重な情報をありがとうございました。

１２／１７

・体育の授業で，マスクをつけたままでなければならないと，娘が言っています。運動量

が多い場合など，マスクを付けたままでは心配です。体育の時間は，マスクを外すように

ご配慮いただくようお願いいたします。

体育の授業中，話し合いの時以外の運動する際には，マスクを外して行うように確認し

ています。子供が外してはいけないように誤解していたり，うっかり外し忘れて激しい運

動をするようなことのないよう，注意深く見守って参ります。

１／１４

・校長室前の水槽がにぎやかになったと喜んでいました。ありがとうございます。

・ぼくは，校長先生が友達だと思っています。これからできる友達も楽しみです。

年齢は違っても，同じ趣味を持っていたり，協力して一つのことに取り組んだり，お互

いを尊敬し合ったりすることで，友達になれるものです。

１／２１

・卒業した兄も，「給食はとてもおいしかった。行事メニューやリクエストメニューがあ

り，毎日楽しみだった。」「３，５，６年生の時の，沼田さんと一緒の授業も楽しかっ

た。」と言っていました。娘も，２４日からのジブリメニューを楽しみにしています。

いつもありがとうございます。

２／２１

・給食の「ぐりとぐらの大きなカステラ」とても喜んでいました。ありがとうございます。

・担任の先生からいただいた九九の賞状やカード等，とても喜んでいました。意欲を引き

出していただきありがとうございます。

・子供がよく鼻血を出すのですが，担任の先生の対応にいつも感謝しています。

・卒業式が，昨年と同じように，コロナ禍でも無事に開催されることを願っています。

子供たちにとって，一生に一度の小学校の卒業式です。学校としても，現在の状況下で

感染防止策を徹底させ，保護者の御協力もいただきながら，子供たちのために最善の方法

を考えて，心のこもった式を実施できるよう準備いたします。

３／１７

・地震の際は，先生方ご自身やご家族もたいへんな中，深夜の対応，大変お疲れ様でした。

子供たちのために，ありがとうございました。

・一年間「校長室だより」を，毎号，とても興味深く読ませて頂きました。

・毎日，校長先生や他の先生方が迎えてくださると思うと，安心して子供を送り出すこと

ができました。校長先生や先生方やお友達に恵まれて順調に小学校生活を送れているこ

とに，感謝の気持ちでいっぱいです。


